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Горняцкой столице Горняцкой столице 
есть чем гордитьсяесть чем гордиться
Кемерово с размахом отметил главный кузбасский 
праздник – День шахтера

Перевооружение 
и обогащение

Аман Тулеев провел гу-
бернаторский прием, посвя-
щенный Дню шахтера. В нем 
приняли участие замести-
тель министра энергетики 

России Анатолий Яновский, 
председатель Росуглепрофа 
Иван Мохначук, лучшие ра-
ботники отрасли. Почетны-
ми гостями стали космонав-
ты-кузбассовцы Алексей Ле-
онов и Борис Волынов.

Губернатор подвел ос-

новные итоги работы отрас-
ли за год. В 2015-м угольщи-
ки инвестировали 47 мил-
лиардов рублей в строи-
тельство новых и техниче-
ское перевооружение дей-
ствующих предприятий. С 
начала этого года вложе-

ния в отрасль составили еще 
25,8 миллиарда рублей.

В феврале 2016-го после 
реконструкции ввели в экс-
плуатацию шахту «Юбилей-
ная» (Новокузнецк).

Окончание на 4-й стр.

ФАКТ ФОТОФАКТ

ООО «Анжерское строительное управление» должно 
в областной бюджет 2 млн 32 тыс. рублей.

Как сообщает областной штаб по финмониторингу, руково-
дит фирмой Валерьян Жданов.
Штаб продолжает работу в ежедневном режиме. Мате-
риалы по фактам выявленной задолженности переда-
ются в правоохранительные органы. К неплательщикам 
будут приняты меры госреагирования, сообщает пресс-
служба АКО.

n ПАРАД КОЛЯСОК прошел в Междуреченске уже в седьмой раз. В Год 
российского кино его посвятили героям мультфильмов. Более 30 конструкций 
совершили полукилометровый заезд в сопровождении групп поддержки. 
Жюри оценивало артистизм и изобретательность семейных команд и, конечно, 
креативный подход к  оформлению. В итоге первое место занял корабль капитана 
Врунгеля с экипажем в тельняшках. Второе  отдали бульдозеру (команда – в 
одинаковых майках и строительных касках). А третье досталось избушке Бабы 
Яги. В поролоновом домике, правда, не видно было самого пассажира. Зато пляска 
сказочной нечисти запомнилась всем! Фото Ярослава Беляева.

новости В КУРСЕ ДЕЛА

В ожидании учебы
Новая школа и новые автобусы подготовлены для школьников Кузбасса

К 1 сентября все начинают волноваться, что же 
будет в грядущем учебном году. Есть ли что-то 
новое? Допустим, если строятся школы – 
значит, есть развитие. А в нашем регионе 
они строятся. Например, в городе Кемерово, 
в жилом районе Лесная Поляна, школа №85 
на 1050 мест уже построена и примет детей в 
начале учебного года. Кстати, это уже шестая 
цифровая школа в нашей области.

А дополнительный двух-
этажный блок для младших 
классов на 300 мест при ке-
меровской школе №34, чего 

с нетерпением ждут жители 
Рудничного района, должен 
быть сдан до конца года. Еще 
три новых школьных здания 

строятся (в Калтане, Гурьев-
ске и Новокузнецке), они 
должны быть сданы в 2017-м.

Как сообщила замести-
тель губернатора Елена Па-
хомова на традиционном ав-
густовском педсовете, строи-
тельство новых школ особен-
но важно, в частности, пото-
му, что в планах на ближай-
шие годы – перевести всех 
школьников на обучение в 
одну смену, чтобы во вто-
рой половине дня дети име-
ли возможность заниматься 
внеурочной деятельностью 
и дополнительным образо-

ванием. По итогам 2016 года 
доля школьников, обучаю-
щихся в одну смену, должна 
достигнуть 83%.

Почему автобусы 
желтые?

В ближайшее время в 
Кузбасс поступят 22 новых 
школьных автобуса.  Они 
«отличаются повышенным 
уровнем безопасности в со-
ответствии с требования-
ми технического регламен-
та Таможенного союза. Ма-
шины в обязательном поряд-

ке подлежат окраске в жел-
тый цвет; для удобства вхо-
да и выхода они оборудова-
ны невысокими ступенька-
ми. Проходы оснащены по-
ручнями или ручками с обе-
их сторон, в каждом автобусе 
предусмотрено не менее од-
ного места для сопровожда-
ющего детей. Особое внима-
ние уделяется детским сиде-
ньям, которые оборудуют-
ся удерживающими систе-
мами. В каждом попереч-
ном ряду сидений предус-
мотрена сигнальная кноп-
ка «Просьба об остановке». 

Кроме того, каждая машина 
оснащена устройством вызо-
ва экстренных оперативных 
служб, работающим по сиг-
налам ГЛОНАСС», сообща-
ется на сайте Минпромторга.

Все понятно, но, казалось 
бы, какая разница – желтый 
автобус или белый? Оказы-
вается, есть разница. Жел-
тый цвет не просто яркий 
– именно его лучше всего 
различают даже слабовидя-
щие люди.

Поэтому, надо сказать, 
в специальной школе №106 
для детей с проблемами зре-
ния Новокузнецка таблички 
на дверях кабинетов, надпи-
си на стендах в коридорах, 
наклейки на клавиатуре ком-
пьютеров желтые.

Рассказывают, что в на-
чале 2000-х во многие ре-
гионы поставлялись партии 
автобусов других цветов. И 
если они где-то еще оста-
лись, через несколько меся-
цев их точно снимут с марш-
рутов. Потому что с 1 янва-
ря 2017 года вступают в силу 
правила организованной пе-
ревозки детей, согласно ко-
торым перемещать ребяти-
шек должны автобусы не 
старше 10 лет.

Кстати, всего сейчас в 
Кузбассе около 600 автобу-
сов с табличками «Дети».

П о  с о о б щ е н и ю  М и н -
обрнауки, в этом году на 
п р о г р а м м у  о б н о в л е н и я 
школьных автобусных пар-
ков выделено три миллиарда 
рублей, и на эти деньги в 73 
региона страны до 15 сентя-
бря обещают поставить 1860 
новых школьных автобусов.

Окончание на 2-й стр.

n По данным Роспотребнадзора, 1 сентября за парты кузбасских школ сядут более 288 тысяч учеников, из них более 35 тысяч – первоклассники. 
Фото Федора Баранова.

Зоозащитники Кемерова 
ищут деньги на приют

Новокузнечанка организовала 
фиктивный интернет-магазин

За шантаж студент 
пойдет под суд2 42

Доктор 
прописал 
театр! 4

ВИЗИТ

Работа на результат 
и перспективу
Вчера с рабочим визитом в Кузбассе побы-
вал новый полномочный представитель пре-
зидента Российской Федерации в Сибирском 
федеральном округе Сергей Меняйло. 

В начале визита с борта вертолета Сергей Ме-
няйло осмотрел гордость Кузбасса – автомобиль-
ную дорогу I категории Кемерово – Ленинск-
Кузнецкий. Потом полпред отправился на раз-
рез «Черниговец» (ХК СДС), где вместе с губер-
натором Аманом Тулеевым со смотровой площад-
ки увидел процесс добычи угля открытым спосо-
бом (в частности, взрывные работы, работы экс-
каваторов и вывоз горной массы на мощных мно-
готонных «БелАЗах»).

Во время посещения города-спутника Лесная 
Поляна полпред главы государства осмотрел, в 
частности, новую цифровую школу № 85, которая 
1 сентября будет полностью введена в эксплуата-
цию. В этом учебном году, кроме работавшей на-
чальной школы, готовы два блока для учащихся 5 
– 11-х классов и спортивный блок - с бассейном, 
большим спортзалом, залами хореографии, трена-
жерным, лечебной физкультуры. Есть здесь стади-
он с беговыми дорожками, автогородок, поля для 
футбола и хоккея (летом – для гандбола), два тен-
нисных корта, баскетбольная и волейбольная пло-
щадки, площадь для проведения линеек и многое 
другое. Школа адаптирована для детей с ограни-
ченными возможностями. Там же полпред побы-
вал в открывшейся к Дню шахтера детской поли-
клинике, которая сможет принимать до 250 детей 
за смену.

Также Сергей Меняйло осмотрел экспозиции 
музея-заповедника «Красная горка» и возложил 
цветы к монументу «Память шахтерам Кузбасса».

Окончание на 2-й стр.

ДОРОГИ

В объезд Кемерова - 
до автобана
Участок автомобильной федеральной трассы 
в объезд Кемерова введен в эксплуатацию 
после капремонта.

В пуске участка автодороги II технической ка-
тегории по направлению от Топкинского кольца в 
сторону Ленинска-Кузнецкого длиной 19 км при-
няли участие начальник управления ФКУ «Сибу-
правтодор» Дмитрий Тулеев и заместитель губер-
натора Анатолий Лазарев.

Замгубернатора отметил, что это первый феде-
ральный проект по капитальному ремонту дорог, 
реализованный в 2016 году.

«Капитальный ремонт объездной дороги был 
необходим, чтобы разгрузить транспортные арте-
рии областного центра и уберечь их от разруше-
ния. Изначально планировалось завершить рабо-
ты в конце сентября, но это удалось сделать с опе-
режением графика», — отметил Лазарев.

В ходе реконструкции участка автомагистрали 
дорожники выровняли фрезой дорожное полотно, 
покрыли асфальтобетоном выравнивающий и ос-
новной слои, укрепили обочины щебеночно-пес-
чаной смесью, а для сохранения земляного полот-
на выполнили поверхностный водоотвод из сбор-
ных бетонных лотков.

Кроме того, для обеспечения безопасности 
установлены новые дорожные знаки, заменено бо-
лее четырех километров устаревших барьерных 
ограждений, нанесена долговечная дорожная раз-
метка горячим термопластиком. По многочислен-
ным обращениям садоводов вдоль дороги обу-
строены остановочные пункты.

Как отметил замгубернатора, планируется, 
что именно по этому отремонтированному участ-
ку дороги будет двигаться транзитный транспорт 
в направлении «кузбасского автобана». Это су-
щественно разгрузит центр Кемерова и обеспе-
чит комфортный и безопасный проезд к садовым 
участкам.

На выполнение ремонтных работ было направ-
лено около 193 млн рублей.

Пресс-служба АКО.

• 1 сентября вступает в 
силу Федеральный обра-
зовательный стандарт для 
детей с ограниченными 
возможностями здоровья.
• Ежегодно доля расходов 
на образование в консоли-
дированном бюджете Ке-
меровской области состав-
ляет не менее 30%.

КСТАТИ
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Работа на результат 
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Окончание. Начало на 1-й стр.

Во время личной встречи Сергей Меняйло и 
Аман Тулеев обсудили вопросы социально-эко-
номического развития региона. Губернатор обо-
значил два ключевых вопроса, решение которых 
крайне необходимо для региона. Первый из них 
касается угля. По мнению губернатора, сейчас 
объявлен «крестовый поход» против угля, кое-
кто вообще предлагает закрыть угольную отрасль. 
«Но мы не позволим это сделать, мы сохраним и 
шахты, и разрезы», - заверил Аман Тулеев. В то же 
время, по словам губернатора, не могут не трево-
жить рынки сбыта. Европейские рынки сейчас для 
нас закрыты. Но открыты страны Юго-Восточной 
Азии. Чтобы повысить конкурентоспособность 
кузбасского угля, необходимо уменьшить желез-
нодорожные тарифы. Большие сложности с пере-
возкой угля со стороны РЖД. Сейчас на угольных 
складах сверх нормативов скопилось свыше 2 млн 
тонн угля, который помимо всего прочего теряет 
свои качества и, соответственно, снижается в цене, 
а горняки теряют мотивацию повышать произво-
дительность труда. Сейчас, до наступления холо-
дов, этот объем намного проще вывезти, чем по-
том, в условиях суровой зимы, когда будут мешать 
мороз, снег, ветер, лед. Для нормальной работы 
кузбасским угольщикам в год необходимо поряд-
ка 10 тысяч полувагонов. А РЖД дает около 8200–
8300: говорят, что нет вагонов. 

Сергей Меняйло отметил, что переговорит с 
руководством РЖД, чтобы наметить пути выхода 
из сложившейся ситуации.

Другой важный вопрос – это финансирование 
окончания строительства автомобильной дороги 
I категории Кемерово – Ленинск-Кузнецкий, для 
этого осталось пройти еще 18 км. Полпред пол-
ностью поддержал губернатора. Он подчеркнул, 
что эта трасса - важнейший проект для устойчиво-
го развития Кузбасса и улучшения качества жизни 
людей и нужно изыскать средства, чтобы завер-
шить строительство в установленные сроки. 

Полпред президента РФ в СФО подчеркнул, 
что увидел в Кузбассе конкретные результаты ра-
боты (например, построенный с нуля город-спут-
ник Лесная Поляна) и перспективы на будущее, 
которые необходимо поддерживать. 

Дмитрий ТОЛКОВЦЕВ.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Приют на народные 
деньги
Зоозащитники достраивают муниципальный 
питомник для бездомных животных в Кеме-
рове.

Благотворительный фонд «За зверушек» в ав-
густе заключил с администрацией города договор 
безвозмездного пользования объектом незавер-
шённого строительства – бывшего МБУ «Питом-
ник». Об этом «Кузбассу» рассказала директор и 
учредитель фонда Оксана Воронцова.

Напомним, строительство муниципального пи-
томника на 500 собак и 100 кошек за территори-
ей «Спецавтохозяйства» остановилось в 2012 году. 
Готово двухэтажное здание питомника (без отдел-
ки, дверей и окон, без коммуникаций) и первая 
очередь уличных вольеров. 

Стоимость первоначального проекта – 64 млн 
руб. По информации Оксаны Воронцовой, к мо-
менту заморозки строительства освоено 12-15 млн. 
Вскоре актуализированный документ со всеми сме-
тами будет выставлен на общий доступ, отмечает 
собеседник газеты. Пока же зоозащитники объяви-
ли в своей группе в соцсети (vk.com/zazverushek_
fond) о сборе средств на установку окон и две-
рей. «Дорога к зданию, забор, окна и двери – са-
мые острые потребности,  –  объясняет Воронцова. 
– До наступления холодов в питомник  из приюта 
на территории «Спецавтохозяйства» должны пере-
ехать 72 собаки и 38 кошек. Без отделки и комму-
никаций мы как-нибудь перезимуем. Будем поль-
зоваться газовыми плитами и электрогенератором. 
Вода у нас есть и сейчас – подвозная».

Помочь проекту можно стройматериалами. На-
пример, на отсыпку дороги нужно 300 кубометров 
щебня. Также зоозащитники остро нуждаются в 
рабочих руках.

Ксения ГОРДИЙЧУК.

КРИМИНАЛ

Призрак в Сети 
В Новокузнецке полицейские задержали 
29-летнюю основательницу фиктивного ин-
тернет-магазина.

Информацию о якобы имевшемся у нее ин-
тернет-магазине по реализации дешевой детской 
одежды женщина разместила на своей странич-
ке в социальной сети, а в качестве иллюстраций 
«товара» использовала фотографии из Интерне-
та. Среди потенциальных покупателей выбира-
лись те, кто проживает за пределами Кемеровской 
области. Товар иногородним клиентам аферист-
ка предлагала отправить почтой, но при условии 
100-процентной предоплаты. Однако как толь-
ко деньги от них поступали на ее банковскую кар-
ту, она вносила покупателей в «черный список» и 
прекращала с ними любые контакты. Так продол-
жалось до тех пор, пока новокузнечанку не пойма-
ли полицейские. 

Как сообщили в пресс-службе ГУ МВД России 
по Кемеровской области, пока следствию известно о 
четырех пострадавших жителях Брянска, у которых 
новокузнечанка выманила в общей сложности око-
ло 25 тысяч рублей. Однако не исключается, что по-
терпевших на самом деле больше, поскольку многие 
обманутые граждане могли просто махнуть рукой 
на свои потерянные деньги и не стали обращаться 
за помощью в полицию. В настоящее время женщи-
ну проверяют на причастность к совершению анало-
гичных преступлений в других регионах.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.
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n В 2017 году ныне действующий федеральный перечень учебников, утвержденный три 
года назад, будет обновлен. Фото Федора Баранова.

ЛИДЕРЫ

Исторический рекорд «кировцев»Исторический рекорд «кировцев»

В честь Дня шахтёра и 15-летнего юбилея 
компания СУЭК провела в Ленинске-Кузнецком 
праздничные мероприятия. Отправной точкой 
торжеств стал митинг на шахте имени 
С.М. Кирова АО «СУЭК-Кузбасс» , установившей 
исторический для угольной отрасли страны 
рекорд добычи – 200 млн тонн с момента 
своего запуска в эксплуатацию в 1935 году. 

25 августа в зелёном скве-
ре «Аллея трудовых побед» у 
АБК шахты имени С.М. Ки-
рова собрались сотрудники 
и ветераны угледобывающе-
го предприятия  – в парадной 
форме, при заслуженных ор-
денах и наградах. Каждый из 
них сделал свой вклад в добы-
чу двухсотмиллионной тон-
ны. Например, полный кава-
лер «Шахтёрской славы» Ле-
онид Лагутин, отработавший 
на этой шахте 40 лет, 32 из ко-
торых – начальником участка. 
Под его руководством шахтё-
ры «Кировки» выдали 39 млн 
тонн чёрного золота. «Рекор-
ды ставили и шахтовые, и руд-
ника, и Кузбасса, и всероссий-
ские, –  говорит Леонид Ва-
сильевич. – У меня на участ-
ке за десять лет два бригади-
ра – Михалев и Коломенский 
–  стали Героями Кузбасса».

Летопись рекордов

Гору в 200 млн тонн угля, 
добытого «кировцами» за 81 
год, сложно представить. «У 
нас как-то на складе лежал 
миллион угля – это очень 
много,  –  вспоминает Лео-
нид Лагутин.  – А 200 милли-
онов – это, считай,  полгоро-
да можно было бы засыпать. 
А если еще представить, ка-
кой труд!»

«Вся история шахты в 
этой цифре: первые пятилет-
ки, годы войны, послевоен-

ные годы, когда поднимали 
промышленность,  –  гово-
рит ветеран предприятия, Ге-
рой Кузбасса Анатолий Коло-
менский. –   90-е годы, когда, 
казалось бы, поставили крест 
на угольной промышленно-
сти, наше время…»

Новый этап динамич-
ного развития, после совет-
ских рекордов, застоя 80-х и 
упадка 90-х, на шахте имени 
С.М. Кирова начался в нача-
ле нулевых. В 2003 году пред-
приятие вошло в состав СУЭК 
– крупнейшей в России ком-
пании по добыче угля. Соб-
ственник вкладывает  в мо-
дернизацию производства и 
повышение безопасности тру-
да миллиарды  рублей.  «Тех-
ника производительная про-
шла,  – говорит Анатолий Вла-
димирович.  – На моей памя-
ти работало восемь очистных 
и восемь проходческих забо-
ев, сейчас – всего две лавы, а 
угля выдают чуть ли не в два 
раза больше».

В последние годы шах-
та добывает порядка четы-
рех миллионов тонн в год. «В 
этом году мы запланировали 
добыть 4,5 миллиона тонн, 

но думаю, будет значительно 
больше, – говорит директор 
шахты Александр Понизов. 
– Проектная мощность по-
зволяет нам добывать до 5,5 
млн тонн». 

Опыт и молодость

Добыть 200-миллионную 
юбилейную тонну выпало 

очистным коллективам Олега 
Германа и Юрия Солдатенко. 

Юрий Григорьевич отра-
ботал на шахте имени Ки-
рова в общей сложности 19 
лет. Пришёл рабочим очист-
ного забоя в 1982 году, в за-
стойные времена ему при-
шлось сменить работу. В  
2005-м Солдатенко вернул-
ся в забой. «Стало стабиль-
но, и вот уже как одиннад-
цать лет я снова работаю на 
шахте Кирова,  – рассказы-
вает он. – Ответственности 
сейчас стало больше, потому 
что техника сложнее. Нужно 
работать головой, думать, в 
первую очередь. Все процес-
сы очень связаны: если что-
то в одном месте сломает-
ся, может остановиться всё. 
То есть физически стало не-
много легче, а в психологи-
ческом плане устаешь боль-
ше. Отдохнуть возможность 
есть, тем более, у нас предо-
ставляются бесплатные пу-
тёвки в санатории – и в мест-

ные, и подальше: в «Белоку-
риху», в «Барнаульский».

Коллектив шахты с боль-
шой историей – это как люди 
с большим стажем, так и мо-
лодые профессионалы. Вы-
пускники КузГТУ – «целеви-
ки» СУЭК -  считают за честь 
стать частью легендарного 
предприятия. В их числе мо-
лодой специалист, маркшей-
дер Маргарита Ивлева. Она 
разработала технический 
проект по уменьшению золь-
ности угля за счет уменьше-
ния пресечки кровли. 

Новая история 

Торжественный момент 
настаёт. Сводная команда 
бригадиров - очистников и 
проходчиков - выносит сим-
волическую глыбу угля с над-
писью «200 млн тонн».  Сло-
во берёт генеральный дирек-
тор АО «СУЭК» Владимир Ра-
шевский. «Добыча 200-мил-
лионной тонны угля на шах-

те имени Кирова – событие 
особое по своей значимости 
и масштабу и для нашей ком-
пании, и для Кузбасса, и для 
всей угольной отрасли, – го-
ворит он.  –  81 год её исто-
рии – это, по сути, история 
всей советской и российской 
угольной промышленности. 
200 миллионов тонн подзем-
ной добычи – это фантасти-
ческая цифра. Каждая пятая 
тонна, выданная за всю исто-
рию Кольчугинского рудника, 
добыта здесь, на шахте име-
ни Кирова. Это были очень 
трудные тонны. Здесь слож-
ные горнотехнические усло-
вия, не самые мощные пла-
сты. Полкилометра под зем-
лей, 130 километров горных 
выработок... Это были тяже-
лые тонны, но ваш коллектив, 
с его профессионализмом, му-
жеством, преданностью делу, 
смог решить любые задачи».

В честь рекорда на «Ал-
лее трудовых побед» откры-
ли символическую вагонет-
ку с углем. Затем по коман-
де директора шахты, торже-
ственно гудя, со станции от-
правился вагон с юбилейны-
ми тоннами. На шахте имени 
С.М. Кирова добывают уголь 
марки Г. Весь объём добычи 
перерабатывается на обога-
тительной фабрике, которая 
входит состав предприятия. 
98% обогащённого «киров-
ского» угля уходит на экспорт.

На губернаторском приё-
ме в честь Дня шахтёра стало 
известно, что по итогам 2015 
года шахта имени С.М. Киро-
ва стала лучшим предприяти-
ем подземной добычи в Куз-
бассе. «Кировка» продолжает 
динамично развиваться и пи-
сать свою новую историю. За-
пасов её месторождения хва-
тит еще на десятки и десят-
ки лет плодотворной работы.

Ольга СМИРНОВА.

В рамках празднования Дня шахтёра и 15-летия СУЭК в Ле-
нинске-Кузнецком также открылся мемориал «Шахтерская 
слава», детские игровые и спортивные площадки, новый 
учебный центр по подготовке и обучению персонала, включа-
ющий оснащенное самым современным медицинским обору-
дованием отделение профилактики профессиональных забо-
леваний, реконструированный корпоративный спорткомплекс 
«Юность».
На торжественном собрании представители СУЭКа вручил 
администрациям городов Ленинск-Кузнецкий и Киселевск  
сертификаты на строительство детского городка и хоккейной 
коробки.
Горняки компании были отмечены ведомственными, област-
ными, городскими и корпоративными наградами. Тринад-
цать шахтеров – победители производственных соревнова-
ний, лучшие работники – стали обладателями автомобилей 
Volkswagen Polo. 

КСТАТИ

Генеральный директор АО «СУЭК» Влади-
мир Рашевский:
– Несмотря на свой солидный возраст, шахта 
имени С.М. Кирова – одна из самых современ-
ных в России, и ее развитие успешно продол-
жается. За последние пять лет более десяти 

миллиардов рублей направлено на новое обо-
рудование и технологии, в конвейеризацию, 
на модернизацию и строительство новых обо-
гатительных мощностей. И, конечно, в безо-
пасность угледобычи, которая имеет абсолют-
но первостепенную важность.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

n 200-миллионная тонна угля выдана на-гора!

За свою историю знаме-
нитая шахта дала стране 
четырех Героев Советско-
го Союза, воевавших на 
фронтах Великой Отече-
ственной войны, двух Ге-
роев Социалистического 
Труда и двух Героев Куз-
басса. «Кировскую» пропи-
ску имеют десятки россий-
ских и областных рекордов 
по добыче и проходке. В 
апреле 2016 года шахта 
поставила  новый рекорд 
месячной добычи – 
653,4 тыс. тонн.

ЦИФРЫ 

n Легендарный «кировец» Леонид Лагутин.

n Вагонетка стала символом установленного рекорда.

В КУРСЕ ДЕЛА

В ожидании учебы
Окончание. Начало на 1-й стр.

А что с ЕГЭ?

Всех, конечно, интересует, 
что будет с ЕГЭ в этом учеб-
ном году.

Уже известно, что прави-
тельство поставило задачу до-
вести в регионе долю пунктов 
проведения экзаменов (ППЭ) 
с технологией печати бланков с 
заданиями и сканирования эк-
заменационных материалов в 
2017 году до 80%, а в 2018-м – 
до ста процентов. То есть долж-
на быть ситуация, когда никто 
никуда не перевозит вопросы 
и ответы, а всё делается на ме-
сте. В этом году такие техноло-
гии применялись примерно в 
третьей части всех ППЭ. И по-
нятно, с какой целью это вне-
дряется – чтобы минимизиро-
вать до нуля вероятность утеч-
ки и подмены.

А вообще о том, в каком на-
правлении будет развиваться 
ЕГЭ, буквально одной фразой 
донесла до слушателей новый 
министр образования Ольга 
Васильева, отвечая на вопросы 
граждан в проекте Обществен-
ной палаты России «Час с ми-
нистром». Она сказала: «Нуж-
но взять всё, что есть лучшего 
от ЕГЭ, отмести то, что не стоит 
делать дальше, и идти вперед».

Чего не стоит делать даль-

ше и означают ли слова Ольги 
Васильевой какие-то серьез-
ные изменения характера ЕГЭ 
в перспективе, нам пока неиз-
вестно. Однако обсуждения, в 
каком направлении будет раз-
виваться система, проводились 
всегда и наверняка будут ве-
стись впредь.

К слову сказать, обще-
ственность всей страны посто-
янно будоражит тема введе-
ния других обязательных эк-
заменов, кроме русского язы-
ка и математики. Каких толь-
ко предметов в этом качестве 
уже не предлагалось! И физи-
ка, и литература были, и исто-
рия. Например, некоторое вре-
мя назад в СМИ проходила ин-
формация, что экзамены по ге-
ографии в девятых и одиннад-
цатых классах могут стать обя-
зательными в рамках введения 
концепции развития школьно-
го географического образова-
ния в России.

Кстати, в начале августа, до 
эпохи нового министра, Мин-
обр подтвердил на одном из 
форумов, что не исключает-
ся расширение списка обяза-
тельных экзаменов, входящих 
в ЕГЭ. Однако это возможно не 
ранее 2018 года, и только после 
обязательного обсуждения пе-
дагогической общественно-
стью и родительским сообще-
ством. Хотя сообщил об этом 

Дмитрий Ливанов, теперь уже 
бывший министр.

Рассматриваются обще-
ственностью и специалистами 
и поправки в содержание экза-
менов. И здесь та же самая си-
туация: если это и произойдет, 
то не в ближайшей перспективе. 
«До 2018 года изменений в том, 
как организован ЕГЭ, не будет», 
– утверждал Дмитрий Ливанов.

И будут ли они вообще – 
можно и посомневаться. Рос-
сийская система образования 
который год находится в состо-
янии реформирования, и ска-
зать наверняка о чем-то пред-
стоящем просто невозмож-
но. Для примера: еще в начале 
прошлого учебного года мы до-
несли до наших читателей ин-
формацию о том, что в 2016-м 
не предусмотрена осенняя пе-
ресдача для проваливших рус-
ский и математику в основ-
ной период сдачи экзаменов. 
А потом на уровне министер-
ства было принято другое ре-
шение. И в сентябре кузбас-
ские ребята, оставшиеся пока 
без аттестатов, смогут все-таки 
предпринять еще одну попыт-
ку. Кстати, по сообщению за-
местителя губернатора Елены 
Пахомовой на августовском 
педсовете, выпускников без ат-
тестатов в этом году у нас 124 
человека (в 2015-м было 179).

Татьяна ФОМИНА.
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ПОДРОБНОСТИ

спринт- новости
ВОЛЕЙБОЛ
Сегодня кемеровский «Кузбасс» в полуфинале 
Кубка Сибири и Дальнего Востока» сыграет  
в Новосибирске с местным «Локомотивом».

В традиционном турнире соперничают шесть клубов, 
пять из них представляют суперлигу чемпионата России. 
На групповой стадии соревнований кемеровчане под 
началом главного тренера из Финляндии Туомаса Сам-
мелвуо заняли второе место, уступив нижневартовской 
«Югре-Самотлору» (2:3) и взяв верх над новоуренгой-
ским «Факелом» (3:0).
В составе «Кузбасса» дебютировали пять волейболи-
стов, в том числе олимпийский чемпион-2012 Николай 
Апаликов и его бывший одноклубник по казанскому 
«Зениту», кандидат в национальную сборную России 
Виктор Полетаев, заработавший в двух матчах 22 и 20 
очков соответственно.
Во втором полуфинале Кубка Сибири и Дальнего Вос-
тока также сегодня сойдутся «Югра» и красноярский 
«Енисей». В последний день лета состоятся матчи за 
первое и третье места.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ
Завтра, 31 августа, новокузнецкий «Металлург» 
в очередном туре чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги встретится в Москве с «Динамо».

Первую в сезоне гостевую серию «сталевары» начнут 
под руководством исполняющего обязанности главно-
го тренера 47-летнего Валерия Зелепукина. Спортив-
ный директор клуба сменил на посту рулевого Николая 
Соловьёва, покинувшего «Металлург» после трёх туров 
«регулярки».
Под началом теперь уже экс-наставника новокузнеча-
не в стартовом матче чемпионата КХЛ одержали до-
машнюю победу над казахстанским «Барысом» (4:2), но 
затем неожиданно крупно проиграли «Югре» из Ханты-
Мансийска (1:7) и «Автомобилисту» из Екатеринбурга 
(2:5).
Отставка 65-летнего Николая Соловьёва, вновь возгла-
вившего «сталеваров» в прошлом году (ранее он руко-
водил командой в 2002-2005 годах), похоже, означает 
новый этап в истории новокузнецкого клуба. Програм-
ма-минимум «Металлурга», где второй месяц генераль-
ным директором работает Сергей Зиновьев, – поднять-
ся с последнего места табели о рангах КХЛ.

Андрей ТАРКОВ.

Извещение
о предоставлении земельного участка 

для индивидуального жилищного  
строительства

Комитет по управлению государствен-
ным имуществом Кемеровской области из-
вещает о возможности предоставления зе-
мельного участка в аренду для индивиду-
ального жилищного строительства из зе-
мель населенных пунктов, расположенного 
по адресу: г. Кемерово, ул. Охотников, 33, с 
кадастровым номером 42:24:0401052:1133, 
площадью 1418 кв. м.

Гражданам, заинтересованным в предо-
ставлении данного участка, в течение трид-
цати дней со дня опубликования и размеще-
ния настоящего извещения (дата окончания 
приема заявлений – последний день указан-
ного срока) необходимо подать письменное 
заявление о намерении участвовать в аук-
ционе на право заключения договора арен-
ды земельного участка по адресу: г. Кемеро-
во, пр. Советский, 58.  

Телефоны для справок: 58-78-14,  
36-14-41.

Председатель комитета  А. А. Решетов.

НОВОЕ ДЕЛО

В Новокузнецке на рассмотре-
ние суда направлено уголов-
ное дело в отношении студента 
одного из местных техникумов, 
который шантажировал моло-
дую женщину, угрожая обнаро-
довать ее фотографиии в стиле 
ню.

С точки зрения российского уголовно-
го законодательства его требование денег 
«за молчание» расценивается как вымо-
гательство. Если суд согласится с вывода-
ми дознания, которым занимались в отде-
ле полиции «Новоильинский» управления 
МВД России по г. Новокузнецку, то в каче-
стве наказания шатнажисту грозит до че-
тырех лет лишения свободы.

КОММЕНТАРИЙ

ЕВГЕНИЙ ИЛЬЯСОВ, начальник отдела 
информации и общественных связей ГУ МВД 
России по Кемеровской области, полковник 
внутренней службы:

- Некоторое время назад в полицию 
обратилась женщина и рассказала, что в 

социальной сети ее шантажирует какой-
то мужчина. В распоряжении незнакомца 
оказались ее фотографии в стиле ню, ко-
торые она когда-то посылала своему мо-
лодому человеку, но потом они расста-
лись. А теперь неизвестный злоумышлен-
ник решил использовать эти снимки для 
вымогательства с нее денег, требуя, что-
бы новокузнечанка перечислила на ука-
занный им счет 3000 рублей. В противном 
случае он угрожал разослать фотографии 
всем ее друзьям в соцсети. Опасаясь этого, 
женщина перевела 500 рублей, сообщив, 
что оставшуюся сумму перечислит позже. 
Однако потом потерпевшая решила обра-
титься в полицию. 

В ходе оперативно-разыскных меро-
приятий сотрудникам полиции удалось 
установить личность подозреваемого - им 
оказался 20-летний студент техникума. Он 
признал свою вину и рассказал, что полу-
чил фотографии от своего знакомого – 
того самого бывшего друга потерпевшей, 
которому она отсылала свои откровенные 
снимки. А когда позже увидел страничку 
этой женщины в социальной сети, решил 
«заработать» при помощи шантажа.

Подготовил  
Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

Голая корысть
ВЕСТИ С МЕСТ

В курс лечения 
входят спектакли

окончание. напчало на 1-й стр.

К концу года завершит-
ся создание в Новокузнец-
ком районе угледобывающе-
го комплекса, включающего 
шахту «Увальная».

Горняки сохранили объ-
ем добычи и в текущем году 
выдадут на-гора не менее 215 
миллионов тонн угля. При 
этом сегодня область обога-
щает и перерабатывает 74% 
всего добываемого «черно-
го золота».

Губернатор напомнил, 
что после международной 
конференции в Париже по 
климату в 2015 году в мире 
объявили «крестовый по-
ход» против угля. Была вы-
двинута инициатива по соз-
данию в Сибири безуглерод-
ной зоны. Введение углерод-
ного налога привело бы к 
массовому закрытию шахт и 
разрезов, сокращению рабо-
чих мест, вызвало бы ухуд-
шение жизни людей, но при 
этом абсолютно не помогло 
бы защитить окружающую 
среду. Тулеев поблагодарил 
президента Владимира Пути-
на и правительство за то, что 
они прислушались к мнению 
кузбассовцев и 17 августа от-
казались от проекта безугле-
родной зоны.

Миленькие женятся
На главной площади Ке-

мерова прошел парад моло-
доженов, сто пар собралось 
здесь, чтобы станцевать свой 
первый супружеский вальс. 
Погода в этот день, как специ-
ально к празднику, была сол-
нечной. Теплоты добавляли и 
улыбки новобрачных.

Иван и Яна Акашкины уже 
шесть лет вместе. И вот реши-
ли пожениться. Дату выбрали 
не случайно. «У нас большин-
ство родственников – шахте-
ры, – объясняют молодые. – 
Плюс это прекрасное время 
года, мы его очень любим, и 
вдобавок – замечательный 
кузбасский праздник. Вот и 
мы тоже захотели разделить 
со всеми эту радость, добавив 
к ней свою, семейную».

У Андрея и Анастасии 
Корякиных уже есть доч-
ка – двухмесячная Алена. А 
дед Андрея – горняк. Моло-
дые супруги подумали, что 
свадьба в главный кузбасский 
праздник будет приятна и по-
четна не только для них, но и 
для всей шахтерской родни.

«У нас сын сегодня же-
нится! – делится радостью 
мама Ильи Миленького Та-

тьяна Сергеевна. – Это зна-
менательный день для всей 
нашей области и для нашего 
города. Это большой празд-
ник и для нашей семьи, у нас 
есть почетные шахтеры – вот 
рядом с нами сегодня Вален-
тина Сергеевна Онюшева, она 
больше 30 лет отработала на 
шахте «Юбилейная» началь-
ником ОТК».

«Хочу поздравить с Днем 
шахтера своих сослуживцев 
и всех шахтеров, – добавля-
ет Валентина Сергеевна. – 
Пожелать им трудовых успе-
хов, семейного счастья и здо-
ровья. И трудиться на благо 
родины и Кузбасса!».

Всего за два дня, 26 и 27 
августа, в Кемерове сочета-
лись узами брака 240 пар, в 
Кузбассе – 663 пары. Юби-
леи супружеской жизни (25, 
50, 55, 60 и 65 лет) празд-
нично отметили 18 кузбас-
ских семей.

«Семья – святыня, нача-
ло всех начал, крепость, ко-
торая хранит и оберегает нас 
во все времена. А счастливая 
и крепкая семья – это осно-
ва успеха и процветания всей 
страны. Поэтому выше всего 
цените единодушие. Пусть в 
доме всегда будет мир и лю-
бовь», – пожелал губернатор 
новоиспеченным супругам.

Зарегистрировавшие брак 
26 августа молодые семьи по-
лучили материальную под-
держку (50 тысяч рублей), 
а нуждающиеся в жилье – 
льготные ссуды без процен-
тов и первоначального взно-
са сроком на 20 лет.

В завершении парада но-
вобрачные выпустили в небо 
воздушные шары в форме го-
лубей.

Песни и салюты
На площади Советов со-

стоялся гала-концерт Всерос-
сийского фестиваля-марафона 
«Песни России» под руковод-
ством народной артистки Рос-
сии Надежды Бабкиной. На сце-
не выступили творческие кол-
лективы из Якутии, Хакасии, 
Новосибирска, Москвы и Куз-
басса и сама народная звезда.

По традиции, ночное небо 
столицы праздника озарилось 
праздничными фейерверка-
ми, которые на сей раз прош-
ли в пяти районах города.

Теперь главный областной 
праздник будут принимать на 
юге нашего региона: столи-
цей Дня шахтера-2017 станет 
Междуреченск.

Подготовила  
Юлия МАТЮЩЕНКО.

Горняцкой столице есть чем гордиться
ЦИФРЫ И ФАКТЫ

На подготовку Кемерова к Дню шахтера было направле-
но 4,9 миллиарда рублей из федерального, областного, го-
родского бюджетов. 590 миллионов рублей из этой суммы 
– средства предприятий по социально-экономическим со-
глашениям, 37 миллионов перечислили кузбассовцы для 
создания детского корпуса областной больницы.
Всего в городе построили и отремонтировали 370 объектов 
жилищной и социальной сферы. Возвели 54 дома, отремон-
тировали более 600 многоквартирных домов, заменили  
96 лифтов.

n Фото Федора Баранова.

n Фото Сергея Гавриленко.

– У нас в репертуаре 16 
спектаклей, – рассказывает 
психолог Лариса Манако-
ва. – Пациенты находятся в 
отделении от трех до шести 
месяцев. Так что сказки не 
должны повторяться. После 
представления на сцену вы-
ходят сами зрители – чита-
ют заранее подготовленные 

стихи на заданную тему. Это 
очень повышает самооцен-
ку у детей, помогает им бы-
стрее привыкнуть к боль-
ничным условиям, да и ле-
чение становится более эф-
фективным.

В отделении, рассчитан-
ном на 150 коек, почти все 
места обычно заняты. Курс 

лечения от лёгочных заболе-
ваний проходят пациенты от 
полутора до семи лет. Мно-
гие дети – из других городов 
юга Кузбасса. Они, как пра-
вило, остаются в больнич-
ных стенах и на ночь. Скуча-
ют по дому. В советское вре-
мя, чтобы отвлечь дошко-
лят от грустных мыслей, со-
трудники (тогда ещё санато-
рия) раз в месяц устраивали 
театральный день. К сожа-
лению, в 90-е годы эта тра-
диция была забыта. Но де-
сять лет назад заведующая 
отделением Зинаида Кошка-
рова решила возродить те-
атр кукол.

– Старые куклы из папье-
маше, конечно, пришлось вы-
бросить, – вспоминает Лари-
са Манакова. – Купили сразу 
несколько комплектов новых 
– перчаточных в основном. 
Сейчас в интернете можно и 
готовые сценарии для спек-
таклей найти, и даже фоно-
грамму с голосами артистов 
скачать. Не слышала, что-
бы в таких учреждениях, как 
наше, существовали подоб-
ные театры. Обычно пригла-
шают время от времени кло-
унов или аниматоров. А у нас 
творческий процесс уже на-
столько налажен, что новый 
спектакль можем поставить 
всего за неделю!

Татьяна ЧЕРНЫШ.

Накануне Дня знаний в Новокузнецком  
туберкулёзном отделении для детей  
сыграли сказку «Теремок». В роли  
кукловодов выступили воспитатели. Аккомпа-
нировала музыкальный руководитель.  
А зрителями стали юные пациенты.

n Фото Ярослава Беляева.



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Dot Gain 20%)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (U.S. Web Coated \050SWOP\051 v2)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.3
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages true
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.0000
  /ColorConversionStrategy /CMYK
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize false
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo true
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo true
  /PreserveFlatness false
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Preserve
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 300
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 300
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 300
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 300
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 0.15
    /HSamples [1 1 1 1] /VSamples [1 1 1 1]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 30
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 1200
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 1200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.50000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects false
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

    /BGR <>
    /CHS <FEFF4f7f75288fd94e9b8bbe5b9a521b5efa7684002000500044004600206587686353ef901a8fc7684c976262535370673a548c002000700072006f006f00660065007200208fdb884c9ad88d2891cf62535370300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c676562535f00521b5efa768400200050004400460020658768633002>
    /CHT <FEFF4f7f752890194e9b8a2d7f6e5efa7acb7684002000410064006f006200650020005000440046002065874ef653ef5728684c9762537088686a5f548c002000700072006f006f00660065007200204e0a73725f979ad854c18cea7684521753706548679c300260a853ef4ee54f7f75280020004100630072006f0062006100740020548c002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e003000204ee553ca66f49ad87248672c4f86958b555f5df25efa7acb76840020005000440046002065874ef63002>
    /CZE <>
    /DAN <>
    /DEU <>
    /ENU (Use these settings to create Adobe PDF documents for quality printing on desktop printers and proofers.  Created PDF documents can be opened with Acrobat and Adobe Reader 5.0 and later.)
    /ESP <>
    /ETI <>
    /FRA <>
    /GRE <>

    /HRV <>
    /HUN <>
    /ITA <>
    /JPN <>
    /KOR <FEFFc7740020c124c815c7440020c0acc6a9d558c5ec0020b370c2a4d06cd0d10020d504b9b0d1300020bc0f0020ad50c815ae30c5d0c11c0020ace0d488c9c8b85c0020c778c1c4d560002000410064006f0062006500200050004400460020bb38c11cb97c0020c791c131d569b2c8b2e4002e0020c774b807ac8c0020c791c131b41c00200050004400460020bb38c11cb2940020004100630072006f0062006100740020bc0f002000410064006f00620065002000520065006100640065007200200035002e00300020c774c0c1c5d0c11c0020c5f40020c2180020c788c2b5b2c8b2e4002e>
    /LTH <>
    /LVI <>
    /NLD (Gebruik deze instellingen om Adobe PDF-documenten te maken voor kwaliteitsafdrukken op desktopprinters en proofers. De gemaakte PDF-documenten kunnen worden geopend met Acrobat en Adobe Reader 5.0 en hoger.)
    /NOR <>
    /POL <>
    /PTB <>
    /RUM <>
    /RUS <>
    /SKY <>
    /SLV <>
    /SUO <>
    /SVE <>
    /TUR <>
    /UKR <>
  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks true
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /ConvertColors /ConvertToCMYK
      /DestinationProfileName (U.S. Web Coated \(SWOP\) v2)
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /ClipComplexRegions false
        /ConvertStrokesToOutlines true
        /ConvertTextToOutlines true
        /GradientResolution 300
        /LineArtTextResolution 1200
        /PresetName <FEFF041204410435002004320020043A044004380432044B0445>
        /PresetSelector /UseName
        /RasterVectorBalance 1
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles false
      /MarksOffset 6
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing true
      /UntaggedCMYKHandling /UseDocumentProfile
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [2400 2400]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


